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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PÉRDIDA DE REGISTRO 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
IEEQ VOTA HOY ACUERDO SOBRE PÉRDIDA DE REGISTRO DE QI. En la sesión ordinaria de hoy lunes, el 
Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) presentará y votará el acuerdo que 
determina la existencia de elementos suficientes para, en su oportunidad, declarar la pérdida del registro de 
Querétaro Independiente como partido político local. Cabe recordar que QI no alcanzó en la elección del pasado 6 
de junio la votación mínima del tres por ciento. (CQRO 2) 
 
https://www.codigoqro.mx/2021/06/28/entre-chismes-y-campanas-28-de-junio/  
 
INTEGRACIÓN DE LA 60 LEGISLATURA 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
-¡PREEEPAREN!- Congreso local. Un acuerdo tomado entre Francisco Domínguez y Mauricio Kuri para integrar la 
lista de diputados locales, fue colocar a Laura Dorantes, la esposa de Agustín Dorantes, como suplente de Mariela 
Morán, quien va como primera plurinominal. Pero el tema se estaba saliendo de control cuando se les pasó la mano 
y ganaron las 15 diputaciones uninominales. Con ese resultado, no tenían derecho a ninguna plurinominal. Así, 
echaron a andar la maquinaria con la ayuda del IEEQ, pasando a Manuel Pozo como cuota de Querétaro 
Independiente y abriendo espacio, con 14 diputados, para un plurinominal.  De esa forma logró entrar Mariela 
Morán, quien solicitará licencia antes del 1 de octubre, cuando proteste Mauricio Kuri como gobernador. Acto al 
que asistirá ya como legisladora, la esposa de Agustín Dorantes y Mariela estará en la fila de los nuevos 
funcionarios estatales. Qué chulada. (PA 2) 
 
https://plazadearmas.com.mx/marko-cortes-con-la-reeleccion-casi-asegurada/ 
 
RETIRO DE PROPAGANDA 
 
AVANZA EL RETIRO DE PROPAGANDA POLÍTICA 
Por Daniela Montes de Oca 
Para la campaña política del ahora gobernador electo Mauricio Kuri se pintaron 600 bardas en el estado, ahora que 
ya concluyó el proceso electoral dio a conocer que inició la cobertura de dichas pintas, cabe destacar que quedan 
ocho días para que se retire toda la propaganda política en Querétaro. Según el calendario del IEEQ a más tardar el 
seis de julio de este 2021  -justo un mes después del día de las elecciones- debe retirarse toda la propaganda 
electoral, por lo que faltan solo ocho días para ver la ciudad limpia nuevamente. En este sentido, el gobernador 
electo Mauricio Kuri anunció a través de sus redes sociales que ya inició la cobertura de las bardas pintadas con su 
publicidad. “Nos comprometimos a cuidar la imagen urbana y así lo estamos haciendo. Durante la campaña 
pintamos más de 600 bardas en todos los municipios y ahora que ha concluido el proceso, se está cubriendo la 
pintura.” expresó. Después del seis de julio serán las autoridades las responsables de cubrir las bardas pintadas 
con fines electorales, además de que se hará la sanción correspondiente a los partidos políticos que no hayan 
concluido con este proceso. Cabe destacar que por ley los partidos políticos deben presentar un Plan de Reciclaje, 

https://www.codigoqro.mx/2021/06/28/entre-chismes-y-campanas-28-de-junio/
https://plazadearmas.com.mx/author/sergio_arturo_venegas_ramirez/
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ya que a través de los años en México se han dado cuenta de que la basura electoral es un problema de suma 
importancia. Es el artículo 209 de la Ley Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales la que dicta que 
toda la propaganda impresa debe de ser reciclada, además de que debió haber sida producida con materiales 
biodegradables. (N 1 y 2) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/06/28/avanza-el-retiro-de-propaganda-politica/ 
 

INTERÉS ELECTORAL 
 
RATIFICA TEEQ SANCIÓN CONTRA DIPUTADA  
Por Janet López  
El TEEQ confirmó la sanción interpuesta contra una candidata a diputada local por el PRI, a quien derivado de 
publicaciones en su página de la red social Facebook fue denunciada por actos anticipados de precampaña y 
campaña. En la sentencia se le impuso una sanción económica, además de que la exhortaron a salvaguardar los 
derechos de la niñez de manera reforzada. Se determinó, sin embargo, que no era correcto sancionarla por el 
presunto uso de símbolos religiosos para su promoción. (Q) 
 
VEDA ELECTORAL DEL 15 DE JULIO AL 1 DE AGOSTO: INE 
Por Montserrat Márquez  
Debido a la Consulta Popular que se llevará a cabo el próximo 1 de agosto, el INE determinó un nuevo periodo de 
veda a partir del 15 de julio y hasta la fecha del ejercicio ciudadano, por lo que dependencias y paraestatales 
tendrán que suspender propaganda gubernamental. (EUQ 1 y 3) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PRI 
 
URGE MAYOR CASTIGO PARA AGRESORES: PRI 
Por Zulema López  
Paul Ospital, presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, consideró indispensable incrementar las penas contra 
quienes agreden a las mujeres, ante los índices que colocan a Querétaro en el primer lugar nacional en agresiones. 
Consideró reprobable que se presuma de Querétaro como una entidad de crecimiento y con atractivo para las 
nuevas inversiones cuando por otro lado destaca por la difícil situación a la cual se enfrentan las mujeres. (EUQ 2) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: UNIFICAN ESTRATEGIA DE PROMOCIÓN 4 ESTADOS 
Empresarios de Querétaro, Aguascalientes, San Luis Potosí y Guanajuato formaron alianza para promoción de la 
región como mejor zona de América Latina en la inversión estratégica productiva y el desarrollo de proyectos 
exitosos. (DQ principal) 
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N: DESPINTAN SUS BARDAS 
Mauricio Kuri, gobernador electo de Querétaro dio a conocer que inició el proceso de cubrir con pintura blanca las 
600 bardas que fueron empleadas en la entidad durante su campaña y que, de acuerdo a lo que marca la ley 
electoral en el estado, tiene ocho dıás para concluir. (N principal) 
 
AM: ESPECIAL COVID-19 
Hay cuatro variantes de SARS-CoV-2 de alta virulencia; no bajemos la guardia y ganemos la batalla. (AM principal) 
 
PA: REVISAN OBRA KURI Y CABRERA EN SJR 
En trabajos coordinados Mauricio Kuri González y Roberto Carlos Cabrera Valencia panistas que resultaron electos 
en cargos de gobernador del estado y presidente municipal de San Juan del Río, recorrieron avenida del Ferrocarril 
en el Barrio de la Concepción, lugar en donde se desarrollan trabajos de rehabilitación de un tramo de puente que, 
colapso tras decenas de años de servicio. (PA principal) 
 
EUQ: QUERÉTARO EN EL TOP 5 POR EL DELITO DE EXTORSIÓN 
Querétaro se encuentra en el quinto lugar de los estados que registraron, durante los primeros cinco meses del 
año, las mayores tasas por presuntos delitos de extorsión, revela un análisis del Semáforo Delictivo. (EUQ 
principal) 
 
CQRO: QUERÉTARO, ENTRE LAS CINCO CIUDADES DEL FUTURO DE LATINOAMÉRICA 
El municipio de Querétaro obtuvo el quinto lugar en el ranking “American Cities of the Future 2021/22” que 
recientemente dio a conocer el periódico británico “The Financial Times”, con el que destaca el potencial 
económico, facilidad para hacer negocio, el capital humano, la conectividad, estilo de vida y rentabilidad de vivir en 
la capital del estado. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
HAY 8 INICIATIVAS PENDIENTES EN LA COMISIÓN DE MOVILIDAD SUSTENTABLE 
Por Ana Cristina Alvarado 
Son ocho las iniciativas pendientes que tiene la Comisión de Movilidad y Tránsito de la legislatura local, dio a 
conocer el diputado local Antonio Zapata. El también presidente de la Comisión de Movilidad agregó que de las 
ocho iniciativas pendientes, hay dos que son susceptibles de que los diputados que las presentaron las retiren, 
dado que –aseguró- una de ellas no es procedente y la otra “no tiene razón de ser”. (...) Las propuestas están 
orientadas al IQT, en temas sobre las tarifas y descuentos a estudiantes. (N 7) 
 
REALIZA PROTECCIÓN CIVIL MUNICIPAL DE QUERÉTARO, TALLER DE “IMPLEMENTACIÓN DE 
SIMULACROS” A PERSONAL DE LA LEGISLATURA 
Personal administrativo de la LIX Legislatura del Estado de Querétaro, participó en el taller presencial 
“Implementación de Simulacros”, impartido por personal de la unidad de Protección Civil Municipal de Querétaro 
en el salón “Ezequiel Montes” del recinto legislativo. (Q24-7) 
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HACEN TIEMPO PARA RETRASAR DICTAMEN SOBRE MATRIMONIOS IGUALITARIOS: DIPUTADO 
Por Katia Lemus 
Parece que con la revisión de amparo los legisladores están tratando de hacer tiempo para que no se dictaminen 
las dos iniciativas que hay sobre matrimonios igualitarios, manifestó Néstor Domínguez, integrante de la Comisión 
de Administración y Procuración de Justicia del Congreso de Querétaro. (CQRO 7) 
 
DESCONFIANZA HACIA MORENA IMPIDE SESIONAR PARA RATIFICACIÓN DE SALCEDO: MURGUÍA 
Por Francisco Velázquez  
Aunque consideró que “una parte importante” del grupo parlamentario del PAN, en el Senado de la República, 
acompañará la ratificación de Roberto Salcedo Aquino como titular de la Secretaría de la Función Pública (SFP), la 
senadora panista por Querétaro, María Guadalupe Murguía, señaló que la oposición no apoyará abrir un periodo 
extraordinario para tal propósito, ya que no hay confianza ni credibilidad hacia Morena. (CQRO 7) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
REPORTAN MÁS DE 2 MIL CASOS NUEVOS 
En las últimas 24 horas, se registraron 2 mil 284 pacientes con la enfermedad, de acuerdo con las autoridades. (AM 
5) 
 
SOLICITA QUERÉTARO 8 MIL VACUNAS ANTI COVID PARA DOCENTES 
El estado de Querétaro solicitó 8 mil vacunas anti Covid de Cansino, como parte de una segunda etapa de 
vacunación, para aplicarlas a los docentes que durante la primera fase no fueron vacunados. El secretario de 
educación estatal, Carlos Arredondo, informó que solicitaron dichas dosis, por ejemplo, para los maestros que 
recientemente fueron o serán contratados. (AM 2, Q)  
 
SON CONTAGIOS EN LAS ESCUELAS PARTICULARES 
Por Cecilia Conde 
Después de dos semanas del inicio de programas académicos especiales de manera presencial, no se ha presentado 
ningún caso de Covid-19, y ya hay 197 escuelas en funcionamiento con estas actividades, indicó Carlos Arredondo, 
titular de la SEDEQ. (...) En total han recibido 409 solicitudes para reactivar estas actividades, sin embargo, solo 
197 han cumplido con todos los requisitos solicitados por la Secretaría de Educación. (DQ 8) 
 
JUEZ LIBERA A DOS MUJERES ACUSADAS DE DAÑOS A EDIFICIO DE LA FISCALÍA, EN LA PASADA MARCHA 
FEMINISTA DEL 8 DE MARZO 
La FGE informó a través de un comunicado que dos mujeres, probables partícipes de ocasionar daños a 
instalaciones públicas, fueron presentadas en audiencia de dos horas ante un Juez, con asistencia de sus defensores 
públicos y privados. Escucharon el motivo de la imputación y las evidencias que hay en su contra. Los hechos que 
se les imputan ocurrieron el pasado 8 de marzo, en la unidad especializada de Investigación de Homicidios de la 
Fiscalía General del Estado, tras la marcha feminista en donde miles de mujeres salieron a las calles a marchar 
contra la violencia y feminicidios. (DQ 16P, ALQRO) 
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ESTAMOS EN TOP TEN DE VIOLENCIA VS MUJERES 
Por Cecilia Conde 
Querétaro ocupa el sexto lugar con más mujeres presuntas víctimas de lesiones dolosas a nivel nacional con mil 16 
carpetas de investigación por ese delito entre enero y mayo de este año. De acuerdo con las cifras del Secretariado 
Ejecutivo Nacional de Seguridad Pública, en el estado se reportaron estas mil 16 carpetas, que en su mayoría son 
mujeres mayores de edad. (DQ 6) 
 

PODER JUDICIAL 
 
ESTÁ LISTO EL CENTRO DE SERVICIOS DE JUSTICIA PENAL 
Con una inversión de 67 millones de pesos, terminó la construcción del Centro de Servicios de Justicia Penal, 
edificio que se ubica en el municipio de Querétaro, en la zona de San José El Alto, informó la CEI. La obra se ejecutó 
en colaboración con la SEGOB, para garantizar el acceso a la justicia a personas involucradas en algún proceso 
penal y brindar atención integral a víctimas, por parte de la Comisión Ejecutiva de Atención de Víctimas (CEAV). 
Las instalaciones cuentan con tres niveles, para las áreas de juicios orales, servicio psicológico, videoteca, atención 
médica, sala de diligencias, cuartos de usos múltiples y oficinas generales. (N 6, AM 18, ADN, ALQRO, LDH)  
 
PERIODO DE CERBÓN CONCLUYE CUANDO INICIA IMPLEMENTACIÓN DE REFORMA LABORAL 
El 1 de octubre, uno de los 13 magistrados del TSJ asumirá la presidencia de esa institución, aseguró José Antonio 
Ortega, magistrado presidente. “El próximo 1 de octubre concluye mi mandato y la nueva designación será 
decisión del pleno del Tribunal Superior de Justicia, de entre los 13 magistrados elegiremos a un presidente y eso 
se hará hasta la última semana de septiembre”. (N 5, CQRO 4) 
  

MUNICIPIOS 
 
SE REGISTRÓ SISMO EN CADEREYTA DE MONTES  
La tarde-noche del sábado se registró un sismo en el municipio de Cadereyta de Montes, sin que se registraran 
afectaciones, informó la CEPC. A través de sus redes sociales indicó que el sismo se registró en la parte norte del 
municipio y que se mantenía un monitoreo preventivo. “Al momento no se tiene reporte de afectaciones en la 
entidad. Ante cualquier emergencia, comunícate al 9-1-1”, indicó en sus redes sociales. (DQ 16P, AM 6, Q, ELQNO, 
EXQRO, ALQRO, M, RQNXN)  
 
CONCLUYE MIGUEL PARRODI SU MAESTRÍA EN GOBIERNO Y POLÍTICAS PÚBLICAS 
El presidente municipal interino de Querétaro, Miguel Parrodi, concluyó su Maestría en Gobierno y Políticas 
Públicas por la Universidad Panamericana; a través de sus redes sociales destacó la importancia de la actualización 
continua. Miguel Parrodi dio a conocer a través de Twitter que recibió el reconocimiento por culminar su Maestría 
en Gobierno y Políticas Públicas. En un mensaje resaltó “En toda profesión, el estudio, la capacitación y la 
actualización son fundamentales. Más aún, si se realiza en una gran institución, mi Alma Mater, la Universidad 
Panamericana”. (N 3)  
 
SE ALISTA JALPAN PARA LA PROHIBICIÓN DEL USO DE PLÁSTICOS EN COMERCIOS 
A partir del jueves 1 de julio entra en vigor el reglamento municipal que prohíbe el uso de plásticos en comercios y 
establecimientos del municipio de Jalpan de Serra. En su cuenta de Facebook, la autoridad de este municipio 
serrano implementó una campaña para recordar a la ciudadanía sobre la nueva normatividad. (ADN) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
PROPONE ACADEMIA REGRESO A CLASES DE MANERA HÍBRIDA 
La UAQ no se confía. La rectora Teresa García refirió que, aunque los casos de COVID-19 han disminuido, la 
institución manejará el regreso a clases como si se estuviera en semáforo naranja, aun cuando en algunos 
municipios el semáforo se encuentra en verde o amarillo; con esto, se pretende que el regreso sea paulatino y 
despacio para no correr riesgos. (AM 22) 
 
ANALIZAN IMPACTO DE REFORMA CONSTITUCIONAL 
La UAQ, participó en la organización del “¿Cuál ha sido el impacto de la reforma constitucional en materia de 
Derechos Humanos en la Defensorías Universitarias?, que se llevó a cabo en la conjunto con la UNAM, la 
Universidad Autónoma de Tlaxcala, La Universidad Autónoma Veracruz y la Red de Organismos Defensores de los 
Derechos Universitarios (REDDU). (DQ 7) 
 
“MÉXICO REQUIERE JÓVENES CON ASPIRACIÓN” 
México necesita de jóvenes que busquen salir adelante no aceptando que les regalen cosas, aseguró Jorge 
Rivadeneyra, presidente en Querétaro de Canacintra. (...) Por su parte, Francisco Mota, SEJUVE habló sobre la 
creación del espacio Nuqleo, inaugurado en 2019, con el objetivo de potenciar la capacidad de emprender de los 
jóvenes queretanos. (EUQ 5) 
 
ASEGURA DIÓCESIS DE QUERÉTARO QUE LA MIGRACIÓN PERSISTE PESE A PANDEMIA 
El vicario de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara, afirmó que la migración, pese a la pandemia, no ha parado, pues 
la Casa del Migrante de la Diócesis continuó recibiendo en periodo de contingencia un número similar de personas 
a las que recibía previo a la COVID-19. Dicho espacio recibe un promedio de 800 migrantes al mes, principalmente 
de El Salvador, Honduras y Guatemala, quienes vienen de paso y están en territorio queretano un promedio de tres 
días. (ADN) 
 
ALERTA EN QUERÉTARO SOBRE VACUNA FALSA CONTRA COVID-19 
A través de WhatsApp circuló una falsa convocatoria respecto a una supuesta vacuna que se aplica en la Cruz Roja, 
delegación Querétaro. En el mensaje, que comenzó a ser viral, se informa que en dicha institución de salud pueden 
acudir a vacunarse personas de 18 a 30 años para que se les aplique una dosis de la supuesta vacuna Tigermed, la 
cual consiste en supuestas tres dosis, e incluso se compara con el tratamiento de Pfizer. (AM 7) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
MEDIO SIGLO 
El ayuntamiento de Querétaro autorizó un cambio de uso de suelo y modificación de normatividad por zonificación 
en favor del ex priísta y ahora diputado local electo del Partido Acción Nacional y Querétaro Independiente, 
Manuel Pozo Cabrera. Y qué raro, porque esa misma solicitud fue rechazada en 2019, cuando Pozo estaba muy 
lejos de ser azul. Con esta autorización se avalan los cambios sobre un predio ubicado en la calle Loma de Pinal de 
Amoles, del fraccionamiento Vista Dorada, de la delegación Villa Cayetano, propiedad del hoy diputado electo y ex 
oficial mayor del gobierno de José Calzada, para que se incremente la altura máxima de construcción de 10.50 
metros a 14 metros y que cuente con 4 niveles. El proyecto para el predio que pretenden edificar oficinas 
administrativas privadas contempla un sótano habilitado como estacionamiento con capacidad para siete cajones, 
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mientras el primer y segundo nivel serán para oficinas administrativas y servicios sanitarios. La coordinadora de 
regidores de Morena en el Ayuntamiento queretano, Ivonne Olascoaga Correa, advirtió que todo parece ser el pago 
de un favor político al ex priista hoy espontáneo panista. PROBLEMAS. Ahí en el cabildo capitalino es donde 
podría darse uno de los cambios anunciados por Luis Nava Guerrero para cuando concluya su licencia al cargo, 
pues ya son muchas las sorpresas que da el secretario del Ayuntamiento, Jesús Roberto Franco, obedeciendo al 
“súper asesor” Juan Carlos Arreguín, a quien tras todos sus estropicios en el PRI ahora le permiten hacer maldades 
en el Centro Cívico. LOS REUBICADOS. El clásico de que “después de la tormenta viene la calma” se aplica ahora en 
la capital, y no por las lluvias de la semana, sino por la gradual reactivación económica, pues después del encierro 
por Covid-19 la gente ya visita las plazas comerciales. También, una vez retirada la toma de calles del Centro por 
vendedores ambulantes, a los artesanos el Municipio de Querétaro les ha ofrecido espacios de venta en plazas 
públicas y comerciales. Por ejemplo, el fin de semana fue la Séptima Feria Artesanal del Municipio de Querétaro en 
la plaza Paseo Querétaro, donde 22 artesanos de Querétaro y Amealco, así como expositores de Guanajuato, 
Chiapas, Guerrero, Oaxaca, Ciudad de México, Jalisco, Nayarit y Veracruz ofrecieron sus productos. Y son varios los 
beneficios: les abren espacios seguros de venta, se impulsa el comercio de productos de manera ordenada y se 
reactiva la economía local. Las comunidades indígenas pueden dar a conocer su cultura, la gente que asiste a las 
plazas conoce y adquiere productos de calidad hechos por manos queretanas y el Municipio capitalino propicia 
reactivación ¡Bien! DEUDA CERO. Francisco Domínguez está por anunciar la cancelación formal de la deuda 
estatal, cuando hoy pague el último abono del pasivo de 2 mil 200 millones de pesos que recibió al comenzar su 
sexenio y que prometió entregar saldada. Ese es el anuncio de gran interés que tanta expectación causó desde la 
tarde de ayer el propio gobernador, quien tuiteó pidiendo estar pendientes de la noticia hoy. NI TAN SERENOS… 
La especulación sobre el interés de la ex magistrada y ex candidata de Morena a la gubernatura, Celia Maya García, 
de buscar la dirigencia del partido han salido de la oficina del delegado de Gobernación en Querétaro, Joaquín de la 
Lama. Así lo confirmaron fuentes de Morena, quienes señalan que el funcionario federal ha incluso compartido esta 
información en chats y que la misma ex candidata ha externado a sus cercanos el interés de mantenerse 
“trabajando por el partido”. Esto explica la gira “de agradecimiento” de la candidata por los municipios, pero hay 
que ver cuánta fricción causará en los morenistas. SAN JUAN DEL RÍO. Al cierre de su administración, Guillermo 
Vega, alcalde de San Juan del Río, está por concretar algunos proyectos importantes. El primero de ellos: el nuevo 
panteón municipal que era de gran necesidad, pues los existentes en la cabecera municipal ya se encuentran 
rebasados. Una demanda de años y el proyecto demoró más de lo esperado, pero está por concretarse en las 
próximas semanas. De igual manera el centro acuático Pedregoso será de gran repercusión para la zona, en donde 
los jóvenes requieren urgentemente actividades que los alejen de las drogas y el vandalismo. Y por último, el 
parque Las Garzas, un espacio que promete ser un sitio de sano esparcimiento para las familias que tanto 
requieren de actividades en la zona oriente del municipio donde los índices delictivos requieren ser 
contrarrestados. (DQ)  
 
LIPSTICK|ACONTECIMIENTOS QUE SON MARCADOS POR LA PANDEMIA 
Por Nicte-Há Rico Sosa 
Les saludo en un inicio de verano lleno de luz y calor humano, pero también ante una serie de eventos sociales que 
son imposibles de parar, porque la vida sigue y los ciclos que iniciaron terminan para dar la vuelta; me refiero a las 
ceremonias de graduación que se han estado viviendo en estos días, tal como se lleva a cabo a finales de junio, y 
aún con pandemia se decidió festejarlo. Captamos en perfiles de redes sociales acontecimientos como la 
celebración que organizó Wendolyn Almaraz para felicitar a sus hija y a sus amigas que terminaron 
satisfactoriamente las clases de inglés en el John F.Kennedy. También captamos la Primera Comunión de los niños 
del Álamos que como cada año se celebra; o la ceremonia de entrega de papeles de la Anáhuac, el Tec de 
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Monterrey y el Cumbres, lo más emocionante fue que en esta ocasión si se realizó presencial y no virtual o con 
caravana de autos como el año pasado. Así es, la vida sigue, pero tenemos que seguir cuidándonos sin bajar la 
guardia. (DQ) 
 
LOS HIJOS DE LA CORNETA  
LA CALMA QUE PRECEDE LA TORMENTA. Las consultas populares que tendremos este y el próximo año se 
fundamentan en el numeral 35 de la Constitución General que establece que es un derecho ciudadano votar en las 
consultas populares sobre temas de trascendencia nacional o regional, 1o. Serán convocadas por el Congreso de la 
Unión a petición de: a) El Presidente de la República; b) El equivalente al treinta y tres por ciento de los 
integrantes de cualquiera de las Cámaras del Congreso de la Unión; o c) Los ciudadanos, en un número equivalente, 
al menos, al dos por ciento de los inscritos en la lista nominal de electores. Si se tratase de consultas populares de 
temas de trascendencia regional competencia de la Federación, en este caso los ciudadanos de una o más entidades 
federativas, en un número equivalente, al menos, al dos por ciento de los inscritos en la lista nominal de electores 
de la entidad o entidades federativas que correspondan, podrán hacer la petición. (...) En MORENA velan armas y 
los tambores de guerra suenan, el encargado del despacho Mauricio Ruiz busca mantenerse en su endeble 
dirigencia con apoyo de Celia Maya y la dirigencia nacional de su partido, pero el inconforme por naturaleza 
Ángel Balderas, ya anunció y amenazó que una perdedora como Celia no puede ser la líder de MORENA. Kury 
prepara vacaciones y la feria del hueso sube de intensidad, muchos quieren y están nerviosos. LAS 
IMPUGNACIONES. Resulta que supuestamente la lista de las 10 diputaciones plurinominales no es están firmes. Es 
decir, algunos partidos han impugnado por cuestiones de género o asuntos de redistribución de posiciones. Las 
elecciones de mayoría relativa fueron contundentes, pero aún así, aquellos candidatos que perdieron su elección 
municipal, como Colón y Huimilpan, guardan en su corazoncito la esperanza de darle la vuelta con la nulidad de la 
elección. Así pues, debemos recordar que el proceso electoral aún no ha terminado; es decir, que terminará hasta 
la última resolución de la última impugnación. O bien, como sucedió en el 2018 con la capital del estado, hasta el 1 
de octubre. También ha trasciendo que algunos partidos pequeños aún buscan su registro, tratando de alcanzar el 
3% para mantenerse vigentes, lo que se antoja francamente imposible. (...) OROCATE. Uno cree que le va medio 
bien en la vida hasta que conoce a un aguacatero. Literalmente, el dinero le cae no del cielo, sino de los árboles. 
Miles y Miles de pesos en hectáreas de aguacate, que todos los días se consume en el mundo como una fruta 
exótica y completamente llena de beneficios y grasas buenas. Pero como del plato a la boca, se cae la sopa, así, del 
árbol al suelo, llegó el narco a Michoacán hace muchos años. Les pidieron "comisión" por derecho de suelo y a 
cambio, quesque les daban protección. A la mala, la mayoría de esos aguacateros accedieron porque el robo de 
aguacate también era un tema para los productores, a tal punto que una vez nos platicaron que salía más barato 
pagarle al narco que las pérdidas por robos ni tan hormiga. Los problemas llegaron después, al insaciable narco y 
gobierno que mal que bien, deberíamos de entender siempre tienen cierta comunicación y a veces cooperación. 
Michoacán de tierra caliente paso a horno de leña. Hay muchos artículos periodísticos que desde hace algún 
tiempo denuncian el uso de pesticidas prohibidos por su toxicidad en los campos de aguacate por el narco. 
Comunidades enteras enfermas, realmente mal, de todos estos tóxicos que corren en su aire y contaminan sus 
aguas. Pero nadie dice naaaaaada. (...) BIEN INFORMADOS. Los gobernadores, en su mayoría, cuentan con 
información muy confiable, en la que se tiene bien ubicados a los personajes que se dedican a las actividades 
ilícitas, principalmente a lo relacionado con el narcotráfico y su estructura operativa. En estados como Michoacán, 
en donde no resulta nada fácil gobernar por lo complejo de su territorio y la diversidad de actividades de su 
economía, generadora de mucha riqueza por sus exportaciones, sumándose los grandes intereses de los grupos 
que, de manera paralela al gobierno controlan muchas regiones y originan mucha violencia, es altamente 
preocupante que Don Silvano Aureoles Conejo, denuncie, asumiendo todos los riesgos que esto implica, que su 
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estado quedará en manos de la delincuencia organizada. ¡Muy grave denuncia! ¡Gravísima denuncia, y a la vez muy 
valiente! Porque viene a dar fundamento a lo que afirman los que conocen de esto: ya no se guardan apariencias de 
cómo el narco ha pactado con el gobierno actual. Los supuestos compromisos del presidente para compensar 
aportaciones para su campaña, ya se manifestaron al liberar a Ovidio Guzmán y son más que aparentes cuando se 
acude a festejos de la familia del Chapo, y se les califica como “El pueblo bueno” y llega a ser insultante cuando se 
les felicita por portarse bien durante las elecciones. (...) EL HOMBRE DEL CORBATÓN. Cuando la serpiente se 
muerde la cola, el ouroboros, habla de la naturaleza cíclica de las cosas, de un constante renacer, como las 
estaciones del año; cuando un perro trata de morderse la cola puede ser símbolo de irracionalidad, y mientras más 
corre y gira no se percata que podría haber otras formas de morderla y tal vez de entender para qué. A qué vamos, 
al proceso post electoral, que como bien comentan los colegas, aún no termina. Lo que sucede elección tras 
elección no es el ouroborus, el ciclo natural de las cosas para reencontrarse, sino una caterva de estratagemas para 
engañar a buena parte del electorado que sigue creyendo promesas de bienestar y progreso, no es la culebra que 
se muerde la cola, el sinfín, es la lucha terrible por el poder y una vez que se medio acomodan las cosas, siguen 
como el perro queriéndose morder la cola ante la risa de quienes los ven. Morena obtuvo en Querétaro terribles 
resultados, Celia Maya volvió a Perder, Mauricio Ruiz saco los peores resultados, el efímero delegado Miguel 
Ángel Chico, ya no se quedó a levantar los trastes rotos y satanizaron a Ángel Balderas, mientras que las 
supuestas huestes de Juan Carlos Palacios Mondragón no figuraron en la intención del voto, pero siguen 
correteándose la cola y buscando acomodarse en el partido, porque como lo hemos dicho, se trata de hacerle el 
trabajo del campo al presidente Andrés Manuel López Obrador, quien también anda correteándose la cola. 
EXPECTACIÓN. El gobernador del estado Francisco Domínguez Servién, anunció en sus redes sociales que hoy a 
mediodía dará un mensaje importante… ¿qué se puede esperar?: ¿el anuncio del retorno a clases? —ya está dicho; 
¿el pago total de la deuda? —ya está dicho—; ¿cambios en su gabinete y nombramientos de último momento? —no 
está dicho y no se espera—; ¿su repentina licencia para irse a buscar otros cargos, como la presidencia del PAN 
Nacional?, porque este periodo de Marko Cortés termina este año y ese podría ser el motivo del mensaje para este 
medio día, pero no especulemos, mejor esperemos ya ve que al que especula se le dice… especulador. TERTULIA. 
Se avanza en los procesos de impugnación de algunas candidaturas triunfadoras, cada una de las partes con 
seguridad han aportado pruebas para acreditar sus aseveraciones respecto de los hechos que se están 
controvirtiendo, toca especialmente a los órganos jurisdiccionales y menos al órgano electoral del Estado 
resolverlo de fondo y dar espacio en su caso, para que quienes quieran continuar ejerciendo su derecho de 
“pataleo “ lleguen a la sala regional en materia electoral con sede en Monterrey. Por otra parte los tertulianos más 
preocupados por el tema de seguridad, en razón de que sus familiares que bien en otros Estados como Veracruz, 
Tamaulipas y Sinaloa, han comenzado a pedir hospedaje aunque sea por unos días, mientras localizan vivienda a 
su alcance económico, porque aquí en Querétaro se han disparado tanto rentas como venta de casas. Con la 
información que difundió el Director general de la encuestadora Mitosky, de que el Gobernador de Querétaro fue 
el que subió más puntos en la calificación de aprobación en la población en el mes de mayo de entre todos sus 
colegas y que en el mismo lapso el que Presidente de la República ha aumentado más su aceptación, para los 
analistas, se comenta que, adicionalmente al principal elemento por el que bastantes electores decidieron su voto 
contra Morena, éste también podría ser uno de los factores por los que se dio el resultado electoral. En esos 
estaban los tertulianos cuando llegó la información de que el lunes habrá noticias importantes desde el Palacio de 
la Corregidora. Así la cosas, los que estaban pendientes de informar decidieron mejor aguardar su reporte hasta la 
siguiente sesión... (N)  
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ASTERISCOS  
MONITOREO TRAS SISMO EN MUNICIPIO QUERETANO. La Coordinación Estatal de Protección Civil de 
Querétaro mantuvo monitoreo preventivo derivado de un sismo registrado al norte del municipio de Cadereyta. El 
Servicio Sismológico Nacional informó la magnitud del sismo de 3.5 grados, localizado en el kilómetro 59 al norte 
de la demarcación, sin que se registraran afectaciones. 'SIN QUERER QUERIENDO'. El bloque opositor en el 
Congreso federal busca a toda costa evitar que Morena y sus aliados logren un periodo extraordinario con el 
pretexto del desafuero de los diputados Mauricio Toleda y Saúl Huerta, para meter 'sin querer queriendo'la 
reforma electoral al INE. PUNTA DE LANZA EN DERECHOS HUMANOS. Organizado por diversas universidades, 
entre las que están la UAQ y la UNAM, se realizó el webinario "¿Cuál ha sido el impacto de la reforma constitucional 
en materia de derechos humanos en las defensorıás universitarias?". En su intervención, la rectora Teresa Garcı́a 
Gascaa afrmó que las universidades, como institucionespúblicas, están obligadas a ser punta de lanza en la 
generación de esfuerzos a favor de los derechos humanos y aseguró que, desde hace algunos años, la UAQ ha 
trabajado por salvaguardarlos. (AM) 
 
INCERTIDUMBRE CON LA SANTA MARÍA 
Por Juan Carlos Sámano 
A principios de la semana pasada, las redes sociales explotaron con una noticia que dejó atónitos a propios y 
extraños, ya que se daba por un hecho la venta de la emblemática Plaza de de Toros Santa María de Querétaro y 
por ende su demolición, para dar paso, supuestamente, a una tienda comercial propiedad un importante grupo 
Texano. La polémica no tardó en desatarse, debido a que muchos de los llamados “románticos taurinos, esos que 
tuvieron la fortuna de verla nacer en aquel lejano noviembre de 1963, no daban pié a tal noticia, sin tomar en 
cuenta que dicho coso es propiedad privada y que la Familia González Aréstegui puede disponer de él de la manera 
que a ellos mejor convenga. Ya tiempo atrás, era bien sabido de los problemas financieros que se tenían para poder 
mantener el inmueble en buenas condiciones, esto debido a las pocas corridas de toros que se celebraban a la par 
de otro importante ingreso, que sin duda, eran los conciertos y espectáculos que ahí se presentaban, mismos que 
tuvieron que ser cancelados a causa del COVID el año pasado. Intención de venta siempre ha existido, sin embargo 
entendemos que no es una transacción fácil de realizar, la cuestión es que al día de hoy existe una gran posibilidad 
de que “La Santa María” deje de existir para tristeza de los Aficionados Taurinos y de gozo para los grupos de 
Animalistas. Ante todo esto, ¿Qué significa o que repercusión tendría esta decisión para la Fiesta de los Toros en 
general?. Definitivamente habrá muchas opiniones, sin embargo, creo que el hecho de que esta plaza de toros 
poseedora de un gran sabor taurino, de una gran tradición, un aforo importante y que en su momento fue la de 
mayor importancia a nivel nacional por los carteles que presentaba pudiera desaparecer, es un síntoma inequívoco 
de la evolución que la Tauromaquia está padeciendo, en pocas palabras, no es rentable mantener un coso de estos 
con la poca afición que en la actualidad se tiene. Mientras algunas plazas de toros sean propiedad privada, caso 
concreto La Monumental Plaza de Toros México, estaremos a expensas de que puedan desaparecer y así poco a 
poco ir limitando las opciones para presenciar un festejó. Esperemos pues la decisión final y ver de qué manera 
concluye este asunto, pero sobre todo, esperando que la Fiesta Brava no se vea afectada tanto en su esencia como 
en su futuro inmediato. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
HOY HABRÁ MENSAJE DE FRANCISCO DOMÍNGUEZ PARA LOS QUERETANOS. En redes sociales, ayer apareció 
nos cuentan, el gobernador Francisco Domínguez Servién. Adelantó que hoy dará a conocer un mensaje de interés 
para las queretanas y queretanos. En las oficinas de la Casa de la Corregidora, nos dicen, hubo hermetismo al 
respecto. Pero las señales, nos comentan, están enfocadas para que el mandatario hable de un tema financiero de 
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interés para el estado, rubro que hace unos días destacó don Pancho, al adelantar que ya estaba por finiquitarse el 
pago de la deuda pública, pasivo heredado desde el sexenio 91-97, periodo que encabezó el entonces gobernador 
priista, Enrique Burgos García. Lo cierto es que en este momento Querétaro será una de las dos entidades 
federativas sin deuda pública, la otra es Tlaxcala. HAY TRES TIRADORES PARA LA JEFATURA DEL PAN EN LA 
LEGISLATURA. Nos comentan que hay tres posibles tiradores para encabezar la bancada mayoritaria en la 
siguiente Legislatura local que inicia a finales de septiembre. En el grupo del PAN que tendrá 13 diputados ya se 
manejan las cartas del actual alcalde de San Juan del Río, Guillermo Vega, quien se abre camino en la carrera 
presumiendo su cercanía con Ricardo Anaya. También son considerados en esta carrera el expresidente municipal 
de Corregidora Antonio Zapata y Gerardo Ángeles, actor cuya principal virtud es la disposición a la negociación con 
actores de otras fuerzas políticas. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
HARÁ HOY GOBERNADOR ANUNCIO IMPORTANTE. En redes sociales, el gobernador del estado Francisco 
Domínguez informó ayer que hoy al mediodía dará un mensaje importante. “#Aviso | IMPORTANTE Les comparto 
que el día de mañana, después del mediodía, daré un mensaje de gran interés para las y los queretanos. Les pido 
estar pendientes de mis redes sociales y de los canales oficiales de Gobierno del Estado de Querétaro”, escribió el 
mandatario. CONFIRMA FISCALÍA INICIO DE INVESTIGACIÓN POR DESAPARICIÓN DE TRES PERSONAS. El 
viernes pasado, la Fiscalía de Querétaro confirmó que la Fiscalía Especializada en la Investigación y Persecución 
del Delito de Desaparición Forzada de Personas y la Cometida por Particulares inició el 19 de junio, una carpeta de 
investigación por la no localización de tres personas que viajaban en un vehículo particular al municipio de 
Amealco de Bonfil. “Con la activación del Protocolo Alba, se dio intervención a la Comisión Local de Búsqueda de 
Personas, las policías municipales y estatales para realizar acciones de búsqueda coordinadas. También, se han 
extendido las investigaciones en otros estados del país. Se continuará informando”, agregó. Cabe señalar que se 
trata de una mujer de nombre Luz Angélica Infante Arteaga de 27 años, su hijo Nicolás de cuatro años y un 
compañero de trabajo, de nombre Miguel Ángel González; quienes salieron rumbo a Amealco en la fecha señalada. 
El vehículo en el que viajaban fue localizado en la carretera hacia ese municipio. De acuerdo con activistas, la mujer 
denunció desde el 2013 amenazas y agresiones de parte de su expareja. El sábado pasado, se llevó a cabo una 
marcha para exigir que aparezcan con vida. (CQRO) 
 
PULSO - TRANSICIÓN: LAS BATALLAS EN LOS PODERES 
Por Andrés González 
Para Querétaro y pasadas las elecciones de cada seis años, la transición toca a los tres niveles del Poder Público: 
Ejecutivo, legislativo y judicial. Estamos en estos tiempos…y corriendo. Del Ejecutivo – ya aquí brevemente 
abordado – tocamos al legislativo y que también el proceso electoral recién cubierto, lo renovó en sus 25 curules, 
reciclando a muchos de ellos o bien, aportando nuevas figuras que darán forma a esta ya próxima LX Legislatura 
del Estado de Querétaro. Este proceso marcó una nueva distribución de las fuerzas políticas con presencia en la 
entidad. De los seis partidos que integran la LIX legislatura, los reduce a cinco; se repite la mayoría abrumadora de 
Acción Nacional, que de 12 con los que inició, ahora pasa a 13 y que, por el aliado incondicional de “Querétaro 
Independiente”, su número se va a 16; no se tiene mayor problema para las reformas simples – las mitad más uno 
– pero necesitarán buscar aliados para las reformas constitucionales, que requieren las tres cuartas partes de los 
votos. Este altísimo número de curules, hizo reducir las de Morena, que de seis en esta LIX, lo hizo pasar a cinco e 
hizo desaparecer a sus aliados naturales, el PT y Encuentro Social; al PRI le birló igualmente una curul, porque de 
cuatro lo reduce a tres y el Partido Verde mantiene un único diputado. Esta es la “alineación” que presenta el PAN, 
cuando ya comenzaron los calentamientos en el legislativo que viene. Dulce Imelda Ventura Rendón, distrito 1; Ana 
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Paola López Birlain, distrito 4; Luis Gerardo Ángeles Herrera, distrito 5; Maricruz Arellano Dorado, distrito 6; Luis 
Antonio Zapata Guerrero, distrito 7; Rosendo Anaya Aguilar, distrito 8; Germain Garfias Alcántara, distrito 9; 
Guillermo Vega Guerrero, distrito 10; Alejandrina Verónica Galicia Castañón, distrito 12; Beatriz Marmolejo Rojas, 
distrito 13; Leticia Rubio Montes para el 14; el 2 es de “QI” en común con el PAN en la persona de Manuel Pozo 
Cabrera; el tres, también PAN QI, con Enrique Antonio Correa Sada; el 11 de Martha Daniela Salgado Márquez del 
PAN, QI y el 15 los mismos partidos, PAN y QI, con Selene Salazar Pérez. Todos ellos son diputados de mayoría 
relativa. De los pluris a diputados de representación proporcional, al PAN le asignan 1 en la persona de la 
innombrable Mariela Morán Ocampo; el PRI alcanza tres pluris, con Graciela Juárez, Paul Ospital y Juan Guevara; el 
Partido Verde solo una con Dinorah Wendy Barrera y el partido Morena cinco en las personas de Juan Jiménez 
Yáñez, Laura Andrea Tovar, Christian Orihuela Gómez, Armando Sinecio Leyva y Jaymín Albellán Hernández. 
Todos ellos y con tiempo para recibir la toma de protesta del Ejecutivo y del relevo en la presidencia del Judicial, 
entran en funciones este 25 de agosto. En días previos a la instalación de la LX legislatura, inicia el cabildeo de las 
comisiones para la integración de los diputados que las presidan, tanto como para el diputado que la recibe como 
Presidente en funciones, secretario y vocales. Para el caso de la Legislatura de Querétaro, integrada por 25 
diputados, se tiene la asignación de igual número de comisiones, de tal suerte que tocará a cada uno de los 
diputados presidir una comisión e integrarse para más de otra. Se tienen dos tipos de Comisiones: Las Ordinarias, 
que son los órganos legislativos de carácter permanente encargados de dictaminar y/o en estado de resolutivos las 
iniciativas y demás asuntos de los que deba conocer el Pleno para ser votadas. Las Comisiones Especiales son los 
órganos legislativos de carácter especial y transitorio, encargados de desempeñar las encomiendas específicas 
asignadas por el Pleno. En el reparto de las Comisiones Ordinarias -y son 25- es en las que comienza el jaloneo, con 
algún “control” para algunas que tienen funciones muy especiales y de interés para el Ejecutivo. Algunas de estas 
son “Planeación y Presupuesto”; “Administración y Procuración de Justicia”, “Desarrollo Urbano, Obras Públicas y 
Comunicaciones”; “Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales”, entre las más importantes. 
Ninguna de estas soltarán los diputados de Acción Nacional y su aliado. (CI) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
EL TEATRINO. El teatrino es incomparable: Palacio Nacional. La obra, conocida: “La Mañanera” el proscenio, 
adecuado. El mismo público y loqueyanose soporta son las marionetas… ¿quién moverá los hilos?... ¿El narco? (N 
1) 
 
LA CRUDA VERDAD 
Por Alejandro Olvera  
ESTRATEGIA AL ESTILO KURI. Todo mundo ha hablado de los nombramientos de Rogelio Vega Vázquez Mellado 
como Jefe de gabinete del próximo gobernador y Ginette Amieva en la oficina de comunicación social ; sin 
embargo, nadie  ha dado cuenta de la trascendencia que implican , Rogelio es el hombre de mayor confianza de 
Kuri , mancuerna política y administrativa desde hace casi 20 años y amigos desde siempre, es por ello que en el 
descarga el trabajo administrativo qué representa la transición , que si bien, se espera y prevé  tersa, no exime la 
necesidad de coordinar  adecuadamente  los trabajos y revisar minuciosamente las carpetas para evitar 
contratiempos y sorpresas qué deriven en observaciones de la Entidad Superior de Fiscalización del Estado;  por 
otro lado, el nombramiento de Ginette, obedece  en principio a la lealtad mostrada  con el proyecto Kuri, virtud que 
en política y en estos tiempos es difícil de encontrar, eso sin menospreciar y pasar de largo, la capacidad mostrada 
desde su paso por el municipio de  Corregidora, en  donde se encargó de  fortalecer  la imagen que proyectó a Kuri 
al Senado, donde también se mostró como pieza fundamental en la comunicación del senador en el estado , pues a 
pesar de ser el líder de la oposición en la cámara alta y estar sujeto al reflector nacional , nunca se notó ausente del 
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terruño como pasa en otros casos con legisladores federales. Que no le quepa duda,  el gobernador electo conoce a  
su material humano y tiene estrategia , por eso manda a sus alfiles a la vanguardia y con ello libera presión durante 
los próximos 95 días; le explico, Rogelio coordina de facto la transición y los temas de política  al interior del 
Palacio de la Corregidora y Ginette se encarga de tejer fino y  conservar el estatus quo en cuanto a la comunicación, 
lo cual se traduce en tranquilidad y estabilidad , así de sencillo, sí usted tenía alguna duda o  malos pensamientos 
en torno a los nombramientos, no se confunda , es estrategia , la estrategia Kuri. CADA TORO TIENE SU LIDIA. 
Antes de que continúe leyendo, quiero aclarar  que estas líneas no las escribo  ni como taurino ni como anti , lo 
hago con la  holgura moral que me da no ser parte de ninguna tribu; pues bien, dicho lo anterior, llama mi atención 
la extrema necesidad que observo, por hacer público un asunto privado , me refiero a la compraventa de la Plaza 
de Toros Santa María,  un asunto que a usted  y a mí nos debe tener sin cuidado , sin embargo , en últimas fechas he 
escuchado  y leído las más abstractas y subjetivas opiniones al respecto , algunas, basadas en la melancolía beoda y 
taurina, otras, en sentimientos a  favor y en contra ; sin  embargo poco o nada deben de importar, a final de cuentas 
es un asunto de dos: Dueño y comprador. ¿Se imagina usted que un grupo de quejicas melancólicos no le 
permitieran vender su coche porque se ve bien bonito estacionado en la calle? ¿Qué me diría si me pongo a juntar 
firmas para que usted no venda su casa porque en la pared oriente me recargué para dar mi primer beso? ¿Le 
suena absurdo?  Pues así suena o se lee, quejándose porque el dueño de la plaza quiere venderla, no imagina cuan 
imbécil resulta al subir su petición a change.org, esa página nunca ha logrado nada, porque no representa nada, 
bueno, quizá sí, es el pozo de catarsis de una bola de chamacos chillones, que se juntan con otros chamacos 
chillones, para exigir su berrinche sin importar de que va, ¿No me cree? Vaya y vea,  pero ese no es el tema , la 
plaza de toros se construyó bajo la idea primigenia de hacer negocio, y si negocio no funciona se cierra, es 
economía básica, y sí , no tengo mentalidad de tiburón y seguro usted tampoco a menos que sea Jeff Bezos ,  pero,  
me encantaría que todos aquellos que bajo los prejuicios históricos y atávicos, se lanzan en contra de Nicolás 
González Arestegui, le pidieran su número de cuenta bancaria para ayudarle a cubrir el casi medio millón de pesos 
que representa el pago del impuesto predial del inmueble o que hicieran una brigada de albañiles , ebanistas, 
herreros y pintores para restaurar la edificación que tanto defienden , porque todo cuesta ,  sin ser especialista en 
contabilidad , dudo que la renta del restaurante y una corrida al año alcancen para mantener lo que a todas luces 
es  un elefante blanco. Respecto a las autoridades municipal y estatal, simplemente han hecho lo correcto, 
mantenerse al margen, pues sin ser mal pensado, el asunto toma tintes de “Revista del Corazón” con sabor a 
“Venganza de Ricos”, que aprovechando la bravura de la horda crítica que “acude al trapo” busca “escurrir el 
bulto”. MÁRTIRES Y MARTIRIOS. En buen momento cambió la situación jurídica del ex alcalde madreador 
Alejandro Ochoa Valencia, para que continué su proceso penal en libertad, pues difícilmente se mantendrá en 
calma, no es su estilo, y para muestra sus imágenes dando gracias a nuestra Señora de los Dolores y el mensaje que 
le acompaña. Los meses en “chirona” le curtieron el cuero y su salida lo vacuna vs próximas detenciones, viene 
dispuesto a tirar bosta contra todo y contra todos, si lo enchiqueran es desquite o miedo a que hable, esa será la 
deconstrucción del discurso, así que el encargado de la política interna del estado, deberá estar muy ocupado y 
preocupado, por el craso error de cálculo que cometió, pues Ochoa es inocente hasta que haya sentencia firme en 
su contra, no es el caso. Parafraseando a un amigo: “Espero equivocarme, pero en esto rara vez le fallo”: Estamos 
ante la presencia de un mártir o en vías de serlo si el sistema se equivoca, si pasa, no lo descarte en MORENA. 
RUMORES POST ELECTORALES. Se acrecienta el rumor, sobre la anulación de una elección en los municipios 
serranos, y es que los errores de capacitación en los funcionarios de casilla se hicieron evidentes, pues suplieron a 
los integrantes de mesa faltantes, con los primeros votantes de la fila, lo cual, es completamente legal, siempre y 
cuando esos “cambios” se registren en el acta de apertura, pero eso no ocurrió  y hoy es motivo de impugnación, al 
haber  actas de cómputo firmadas por personas  “ajenas al proceso” , Ahí está el detalle. LENGUAS VIPERINAS. 
Una vez más, Celia Maya exhibe su desconocimiento y lejanía con MORENA, pues, aunque ella anda muy puesta 
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para buscar la dirigencia estatal, lo cierto es que en los planes de Mario Delgado, está que Querétaro siga como 
delegación y tiene razón, ¿Para qué más grilla? Si Ángel Balderas “Pugna” sigue en pie de lucha. Por cierto, luego de 
los resultados en el estado, se viene un cambio de fondo en la Secretaría del Bienestar, anótelo. Como siempre, la 
mejor opinión es la de usted y recuerde, no me crea a mí, créales a sus ojos; si no le gusta lo que escribo ¡No me lea! 
Por favor, no me lea. (PA) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
MARKO CORTÉS, CON LA REELECCIÓN CASI ASEGURADA. 95 días.  Es el tiempo que le queda al gobierno de 
Francisco Domínguez Servién: poco más de tres meses para que entregue la silla de Palacio de la Corregidora a 
Mauricio Kuri González en la ceremonia que se celebrará el 1 de octubre en el Teatro de la República.  A partir de 
ese momento, el aún mandatario quedará, por primera vez en 15 años, sin fuero constitucional y comenzará –ya lo 
está haciendo- su camino para intentar hacerse de la presidencia del Comité Ejecutivo Nacional del PAN. Y claro 
que tiene méritos para pelearla: Es uno de los cinco gobernadores mejor calificados del país; obtuvo los mejores 
resultados electorales que pueda presumir su partido en un estado: Ganó la gubernatura, las alcaldías más 
importantes, las quince diputaciones locales –una de ellas con Querétaro Independiente- y las cinco diputaciones 
federales. Arrasó con Mauricio Kuri y la estrategia le sirvió hasta para levantar a candidatos que de otra forma 
seguramente habrían perdido. Repito: méritos tiene de sobra y el único gobernador que podría pelearle la 
dirigencia nacional, Francisco García Cabeza de Vaca, ha caído en desgracia por dos razones: La terrible derrota 
electoral en Tamaulipas, donde perdió todo y el proceso desafuero que enfrenta por haberse enfrentado al 
presidente de la república. Pareciera entonces que Domínguez Servién tiene vía libre para presidir su partido. Y 
digo pareciera, porque en la ecuación que muchos políticos, analistas y comunicadores queretanos hacen con 
singular alegría, olvidan un elemento de peso. Me explico: Cuando se comenzaron a integrar las listas para la 
Cámara de Diputados federal  y para las gubernaturas, dos importantes personajes del panismo nacional, 
decidieron no competir por un cargo ni inscribirse en la lista de plurinominales: 1.- Ricardo Anaya Cortés. 2.- 
Marko Cortés Mendoza. El primero lo explicó claramente. Se dedicaría a recorrer cientos de municipios del país, 
para conocer, dijo, la realidad nacional y tener una idea clara –seguramente- para buscar de nueva cuenta en 2024 
la presidencia de la república. El segundo, de la mano con el proyecto de Anaya Cortés, le dijo a  su Consejo Político 
que no formaría parte de la lista plurinominal ni  buscaría la gubernatura de su tierra, Michoacán, porque se 
dedicaría al 100% a obtener los mejores resultados electorales en este 2021. Eso sí, con la idea de reelegirse 
pasado el 6 de junio. Así lo pactó y los consejeros nacionales lo apoyaron. Y se podrá alegar que el PAN perdió 
buena parte de las gubernaturas que tenía en su poder y solo obtuvo el triunfo en Querétaro y Chihuahua, amén de 
su alianza con PRD y PRI en el Congreso, donde no le fue tan mal y es la segunda fuerza política. Sí, pero fuentes 
bien informadas me dicen que Cortés Mendoza tiene muy amarrado su Consejo Político y cuenta con el respaldo 
para reelegirse por allá de noviembre. Me explican que la permanencia del actual dirigente, va de la mano con la 
ruta crítica trazada por Ricardo Anaya para aspirar en el 24 a la presidencia de la república. Saben los anayistas 
que sin esa posición, sería difícil lograr su objetivo. Por eso, sin restar méritos al gobernador de Querétaro, me 
explican, va a ser complicado, más no imposible, que logre hacerse del CEN del PAN. A pesar de sus méritos. -OÍDO 
EN EL 1810- Beneficiado. En corto, uno de los cercanos a Mauricio Kuri, consultado por este armero sobre el tema 
de la presidencia nacional del PAN, explicó que será el propio gobernador electo, el más beneficiado de no llegar 
Domínguez Servién al CEN: “Imagínate tener que gobernar con tu antecesor como presidente del partido. Sería 
terriblemente incómodo y no habría manera de hacer contrapesos. Pensaría en seguir gobernando desde México”.  
Y tiene razón. -¡AAAPUNTEN!- Por cierto. Me dicen que Agustín Dorantes podría repetir en la Secretaría de 
Desarrollo Social de Querétaro, de donde salió para dirigir el PAN y operar la estrategia electoral del hoy 
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gobernador electo. Aunque me cuentan que hará un último intento por llegar a la Secretaría de Gobierno y 
convertirse en el hombre de poder de Mauricio Kuri. Pero todo parece indicar que esa silla está destinada a Lupita 
Murguía. Veremos. -¡FUEGO!-  Puesta en escena. Que al parecer, las impugnaciones del PAN en tres alcaldías son 
más para demostrar apoyo a sus candidatos que tratar de ganar en la mesa lo perdido en las urnas. Y es que, según 
mis fuentes, no puedes celebrar que en tal o cual casilla ganó tu candidato a gobernador y en la contigua perdió tu 
alcalde. Además, de ser una postura firme, habría dado la conferencia Agustín Dorantes o el propio Mauricio Kuri, y 
no el secretario general, Martín Arango, quien -por cierto-, ni pluri alcanzó. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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